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投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

时间 2013 年 2月 22日 

地点 公司 26楼会议室 

参与单位名称及

人员姓名 

南方基金雷嘉源、大成基金杨思亮、景顺长城基金杨锐文、宝盈基金

赵跃杰、金鹰基金倪超、中国人寿保险资产管理公司夏冬、汇丰晋信

基金方超，海通证券陆凤鸣 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书  刘维 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、 预计今年的电量情况怎么样？ 

公司由于去年底完成重组，合并并表范围增加，而且新增惠来电厂 2 台百万千

瓦机组，今年装机规模有大幅增加，电量也会增加。剔除规模的因素，机组今

年以来的负荷和去年 4 季度相差不大，同比因为春节时间不同，有待一季度整

体情况出来比较好分析。 

2013 年全年计划尚未公布，年初给的一季度电量计划利用小时比 12 年的计划值

要低，主要是因为区域内有一些新机组投产并网，如荷树园三期 2×30、惠来 2

×100 万千瓦、台山 2×100 万千瓦机组等。 

 

2、预计今年的煤炭情况怎么样？ 

2012 年集团整体实际采购的重点合同煤约 30%，进口煤约 30%，进口煤比例比

往年要高。今年随着集团与上游煤炭采购定价方式的调整，在市场价格没有大

幅波动的情况下，预计公司煤价与市场价格的差异将有所缩小。 

今年初公司的煤价与去年底基本持平，库存保持在 3 周左右的水平。 

 

3、脱硝电价是否能覆盖电厂投入？是否会影响电厂的脱销工程建设？ 

目前电厂脱硝的实际成本大约1-1.2分/度，根据实际运行情况也存在一定差异，

而脱硝电价为 0.8分/度，不足以覆盖投入的成本。脱硝工程是根据政府的有关

环保政策要求而做的，企业不会因为电价问题就不做，新建项目都已经同步建

设了脱硝装置，旧机组的脱硝改造将按照计划进度安排。 



 

4、天然气电厂的盈利能否保持稳定？ 

公司投资深圳广前电力公司（前湾 LNG）和惠州天然气发电公司，这两家电厂主

要是由于与上游签订了 25年年照付不议的供气合同，锁定了较低的气价，因此

电厂效益较好。但 2012 年由于上网电价下调，一季度上游供气减少，CDM减排

收益减少，天然气进口环节增值税退税优惠期结束几大因素对电厂效益产生一

定影响。如不考虑上述因素的影响，天然气电厂的盈利将保持稳定。 

 

5、公司的电源发展方面有些什么新的举措？ 

公司在发展上始终坚持并购和新建两种手段并举，并购方面公司将继续落实有

关的重组承诺、寻求集团的资产注入，同时也积极争取市场化的并购机会，新

建方面公司将继续坚持扩大规模、优化结构。除了继续推进现有的茂名 7号机、

韶关上大压小项目、梅州大埔上大压小项目、茂名博贺项目、沙角扩建项目、

等一批燃煤机组的前期工作和建设以外，还将积极促进电源结构的优化，加大

对风电、气电等其他清洁能源项目的开发。例如今年初，公司就通过了有关投

资雷州风电项目、花都燃气项目的董事会决议。 

 

6、公司上次重组关于后续资产注入的承诺会什么时候执行？ 

按照上次重大资产重组的有关承诺，对于本次交易完后尚未注入粤电力的境内

发电资产，粤电集团在充分考虑各相关方利益基础上，在五年内分两步将下属

符合上市条件的优质发电资产全部依法注入粤电力，具体内容和安排请参阅有

关的公告。相关方将切实履行有关的公开承诺，由于尚未注入的资产存在不同

的问题，例如水电资产涉及库区土地、与地方政府利益协调等问题，部分电厂

涉及中外合作项目的制约条件问题，有待进一步解决后在协调各方利益的基础

上，按照有关的程序实施，具体的执行时间存在不确定性。 

 

7、公司在煤炭领域的投资情况怎么样？会有大规模的投资计划吗？ 

公司在煤炭领域投资不太多，主要是与集团共同投资的山西能源公司有参股一

些煤矿，例如山西的霍尔辛赫、内蒙的酸刺沟，去年的效益都还不错，具体情

况请届时参考公司的年报。公司目前没有考虑新的煤炭领域的投资。 

 

8、湛江中粤的电价和电量情况怎么样？ 

湛江中粤公司的奥里油电厂电价在去年已经恢复至正常水平，由于该项目是由

燃奥里油改造为燃煤的，整体造价比一般燃煤机组高，煤耗高于普通的新建 60

万机组，因此盈利水平存在一定差距，而且该项目处在西电东送的节点上，机

组负荷受西电的影响略大一些。 

 

 


